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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре представили книгу «Добрый воин Царя Небесного» 
В Таймырском краеведческом музее представили книгу «Добрый воин Царя Небесного». 

Музейное издание посвящено памяти миссионера Туруханского края, архимандрита Макария 
(Михаила Суслова). 

Книгу составляют материалы Таймырского краеведческого музея и Государственного 
архива Красноярского края. Помощь в ее подготовке оказали правнук Михаила Суслова Борис 
Рычков и сотрудник Церковно-научного центра «Православная энциклопедия» Юрий 
Клиценко. По информации «Таймырского телеграфа», в отдельной главе описывается судьба 
потомков Михаила Суслова. 

Книга была опубликована в рамках грантового конкурса «Православная инициатива 
2014–2015». План реализации проекта предусматривает и организацию большой экспедиции 
по маршруту «Дудинка–Хатанга–Дудинка». 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские полицейские и представители системы образования провели совместный 
рейд 
 В рамках акции "Один день с участковым полиции" накануне в совместном вечернем 
рейде со стражем порядка побывали представители дудинской системы образования. Об 
этом сегодня рассказали в пресс-службе таймырской полиции. 
  Участниками профилактического мероприятия стали представитель общественного 
совета при ОМВД России по Таймырскому району, председатель профсоюзов работников 
образования Валентина Ланшина, заместитель директора по воспитательной работе школы 
№3 Людмила Вязовцева и старший участковый уполномоченный полиции Павел Тищенко. 
Они посетили семьи и подростков, состоящих на учете в районном Отделе МВД России. С 
детьми, которые не посещают уроки, провели профилактическую беседу. Посмотрели, как 
родители помогают выполнять домашне6е задание своим детям. Провели разъяснительные 
беседы, направленные на соблюдение административного законодательства в части 
исполнения родительских обязанностей по воспитанию детей. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Воспитанница кайерканского Дома детского творчества выиграла гран-при конкурса 
"Северок–2015" 
 В дудинском Центре народного творчества состоялось награждение победителей 
детского городского конкурса декоративно-прикладного и изобразительного искусства на приз 
главы города Дудинки "Северок–2015". Об этом сегодня сообщает отдел общественных 
связей администрации города. 
  Для участия в творческом состязании было подано 115 индивидуальных и 
коллективных заявок от юных мастеров и художников Центрального района Норильска, 
Кайеркана, Дудинки, таймырских поселков Хантайское Озеро, Потапово, Усть-Авам, Хатанга. 
Лучшие работы члены жюри выбирали из 140 изделий, выполненных ребятами из бумаги, 
картона, меха, бисера, кожи и других материалов.  
  Гран-при конкурса получила воспитанница творческого объединения "Северные 
просторы" Дома детского творчества Кайеркана Екатерина Тимошина. В возрастной 
категории от четырех до шести лет лучшей признана работа Елисея Кондратьева из 
дудинского центра развития детей "Белоснежка". Среди детей от семи до 10 лет первого 
места удостоена Юля Кудрякова из сындасской начальной школы-интерната. В старшей 
возрастной группе – от 11 до 15 лет – победительницей конкурса стала Вероника Калинина из 
дудинского детско-юношеского центра туризма и творчества "Юниор".  
  Также жюри определило лучшие работы юных мастеров в семи номинациях. Дипломы, 
призы и подарки за свои изделия получили Алина Вахромеева и Дана Макаренко из 
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Дудинской детской школы искусств им. Бориса Молчанова, Настя Туприна из средней школы 
№4, Милана Эспок и Валерия Попова – ученицы хантайской основной школы №10, члены 
студии традиционной ненецкой культуры "Сенггакоця", действующей на базе Таймырского 
Дома народного творчества, и коллектив воспитанников детско-юношеской спортивной школы 
заполярного города. 
  Педагоги, воспитатели, руководители кружков и творческих объединений, 
подготовившие своих подопечных к участию в конкурсе, награждены благодарственными 
письмами дудинского Центра народного творчества. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Более 188 тыс. кв. м дорожного полотна отремонтировали в Норильске в этом сезоне 

Более 188 тыс. кв. м дорожного полотна отремонтировали в Норильске в этом сезоне. 
Итоги дорожных работ подвел сегодня на пресс-конференции Олег Крист, начальник МКУ 
"Управление по содержанию и строительству автомобильных дорог города Норильска". 

В этом году было запланировано отремонтировать участки дорог на площади 203 тыс. 
800 кв. м на сумму 419 тыс. 251 руб. (средства дорожного фонда составили 311 млн. 422 тыс. 
руб., средства краевого бюджета – 107 млн. 829 тыс. руб.). 

В результате конкурсных процедур были заключены муниципальные контракты с 
подрядными организациями на сумму 380 млн. 324 тыс. руб. на выполнение дорожных работ 
на площади 189 тыс. 378 кв. м. На сегодня подрядчики отремонтировали 188 тыс. 113 кв. м 
дорожного полотна за 377 млн. 377 тыс. руб. "Норильскавтодор" признал соответствующими 
всем стандартам качества работы, выполненные на площади 178 млн. 813 кв. м на сумму 358 
млн. 78 тыс. руб. (в прошлом году в Норильске было отремонтировано полотно на площади 
112 тыс. 880 кв. м за 142 млн. 443 тыс. руб.).  

"Разница между запланированными и выполненными объемами работ связана напрямую 
с процессом приемки работ. На сегодняшний день у нас не принят участок автодороги 
Норильск–Талнах (район турбазы "Жарки"). При сдаче работ подрядной организацией мы 
сделали две вырубки на этом участке, которые показали, что там плохое качество асфальта. 
Подрядчик с нами не согласился. Была создана независимая комиссия. Мы сделали 
дополнительные вырубки. Через несколько дней будет результат, и мы примем решение, 
будем мы оплачивать работы на этом участке автодороги или нет и подрядчик еще и понесет 
штрафные санкции", – отметил Олег Крист. 

"По объективным техническим причинам из-за проблем с коллектором не 
заасфальтирован участок дороги по ул. Игарской в Талнахе. Его площадь составляет 1 тыс. 
295 кв. м, стоимость работ 1 млн. 662 тыс. 578 руб.", – отметил начальник МКУ "Управление 
"Норильскавтодор", добавив, что сезон дорожных работ официально завершился 30 
сентября.  

Качество свежеуложенного асфальта проверяют с помощью стационарной и 
передвижной лабораторий. Если вырубка асфальтобетона не соответствует ГОСТу, 
исполнителя работ штрафуют (1% от стоимости муниципального контракта за 1 км), а 
средства направляют в муниципальный дорожный фонд, откуда их вновь направят на ремонт 
проезжих частей. Новшество этого года: для участков дорожного покрытия с выявленными 
отклонениями подрядные организации увеличивают срок гарантийных обязательств с трех до 
пяти лет. Олег Крист отметил, что и жители Норильска, и специальная комиссия следили, 
чтобы асфальт не укладывали в дождливую погоду. 

Дворовые территории в этом году не асфальтировали – не нашлось подрядчиков, 
готовых выполнить эти работы (изначально планировалось отремонтировать 22 тыс.кв. м 
асфальтового покрытия во дворах за 27 млн. 300 тыс. руб.). 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

NordStar с 16 ноября открывает рейсы по маршруту Нальчик- Москва 
Авиакомпания "Таймыр" (торговая марка NordStar, Красноярск, находится под контролем 

ГМК "Норникель") с 16 ноября 2015 года начнет совершать прямые регулярные рейсы из 
Международного аэропорта Нальчик в Москву, сообщила агентству "Интерфакс-Юг" 
начальник отдела аэропорта по связям с общественностью Карина Орквасова. 

По ее словам, вылеты по маршруту Нальчик - Москва (Домодедово) - Нальчик будут 
выполняться с 16 ноября ежедневно на воздушных судах марки Boeing 737-300. 

"В ближайших планах Международного аэропорта Нальчик - дальнейшее расширение 
географии полетов, улучшение уровня сервиса для пассажиров и предоставление 
дополнительных услуг в здании аэровокзала", - подчеркнула К.Орквасова. 

ИНТЕРФАКС-ЮГ 
 
Световое 3D-шоу в Норильске станет финальным мероприятием юбилейного для 
"Норникеля" года 

Грандиозное световое 3D-шоу на площади Гвардейской в Норильске станет финальным 
мероприятием юбилейного для ГМК "Норильский никель" года. 

GO Show, организованное в год 80-летия горно-металлургической компании, посвятят 
людям, создавшим город и "Норникель" – 80 героям, которые создали для всех норильчан 
будущее. 

Руководитель пресс-службы Заполярного филиала компании Евгений Ерохин, 
охарактеризовал готовящееся видео-мэппинг шоу с элементами 3D Mapping графики 
(использование архитектурных особенностей здания) как "уникальное для Норильска 
мероприятие". "В сценарий этого шоу включены знаковые события, которые случились в 
жизни компании и города Норильска за эти 80 лет. Все должно быть очень красиво и 
масштабно", – подчеркнул он.  

 Лазерная проекция будет выполнена на здание управления ЗФ. Для этого во всех трех 
зданиях, образующих Гвардейскую площадь, временно погасят свет. 

 Вписать историю своей семьи в историю юбилея "Норильского никеля" все желающие 
смогут благодаря акции "Первые лица". Для этого нужно до 10 ноября предоставить архивное 
фото и рассказ о члене своей семьи, который внес существенный вклад в становление и 
развитие "Норникеля" и Норильска. Сделать это можно двумя способами: в четырех 
оффлайн-пунктах приема работ, открытых в СРК "Арена", Публичной библиотеке, 
Административно-деловом центре и Дворце культуры; через сообщество 80-летия 
"Норильского никеля" ВКонтакте или другие социальные сети с хэштэгом 
#Норильскийникель80 или #norilsknickel80. Лучшие истории с фотографиями будут включены 
в сценарий светового шоу. 

 В рамках финального юбилейного мероприятия запланирован флешмоб с группой 
"ЮДИ". Станцевать на главной сцене Норильска (на Комсомольской площади) с эпатажными 
артистами, покорившими Россию и всю Европу, смогут все желающие. Проводить репетиции 
с норильчанами будут профессиональные хореографы. С расписанием занятий можно 
ознакомиться в официальной группе ВКонтакте. 

 Еще один проект главного события юбилейного года – "Облик будущего". Всем 
желающим, независимо от возраста, предлагается разработать проекты главной площади 
Норильска. Лучшие футуристические работы будут показаны в рамках шоу световых 
проекций. Рисунки или архитектурные эскизы можно выложить до 10 ноября в соцсетях с 
хэштэгом #Норильскийникель80 или #norilsknickel80. Главным критерием отбора работ станет 
их оригинальность. 

 GO Show состоится 28 ноября. Начало в 18:00. 
"Таймырский Телеграф" 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Красноярской службе экстренных вызовов 112 будут искать «хозяина» 
Контроль за службой «112» в Красноярском крае предложили передать министерству 

ЖКХ и строительства. Такое предложение было озвучено 20 октября в ходе заседания 
комитета по вопросам законности и защиты прав граждан Заксобрания региона. 

После осмотра диспетчерского центра службы «112» Красноярска, депутаты заслушали 
доклад аудитора Счетной палаты края Светланы Алдашовой. Она пояснила, что с 2012 года в 
краевом бюджете было предусмотрено на создание службы, включая всю проектно-сметную 
документацию, 32,137 млн рублей. Однако фактическое финансирование составило лишь 96 
тыс. рублей, так как деньги распорядителем не запрашивались. 

«В 2013 году ОАО “Ростелеком” сделало технический проект, он получил положительное 
заключение МЧС России. Правительство региона подтвердило размер софинансирования 
создания системы 112 в размере 401,8 миллиона рублей при объемах финансирования 
федерального бюджета в общей сумме 435,4 миллиона рублей начиная с 2016 года», — 
рассказала Светлана Алдашова. По данным представителя агентства информатизации и 
связи Красноярского края — именно оно курирует данный проект — в настоящее время 
готовится проектно-сметная документация на программно-аппаратное обеспечение. Цена 
проекта станет понятна после того, как документация будет готова, но в ценах 2011 года он 
был оценен в 628 млн рублей. 

Подводя итоги проверки Светлана Алдашова отметила, что счетная палата рекомендует 
передать контроль за созданием службы «112» в министерство ЖКХ и строительства, которое 
в настоящее время курирует другие краевые структуры, занимающиеся защитой населения от 
ЧС. Председатель комитета Юрий Швыткин заявил: 

«Из 32 миллионов запланированных средств 96 тысяч освоенных — это несопоставимые 
цифры. Кто ответственный?». 

Этот вопрос вызвал дискуссию среди представителей ряда краевых ведомств. В итоге 
выяснилось, что контролирующего и координирующего уполномоченного органа как такового 
нет — каждое из подключенных ведомств занимается только своим участком работы, а в 
целом за проектом никто не следит. «У семи нянек дитя без глазу», — констатировала 
Марина Добровольская. 

«В рамках обсуждения вопроса мы вскрыли тот факт, что нет уполномоченного органа, 
который бы осуществлял руководство и координацию действий. Мы были свидетелями 
разговора, когда агентство по информатизации и связи, министерство строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства, министерство финансов говорили, мол, тут вот наша 
компетенция, тут вот — их… Но одного руководителя, одного координатора нет. На мой 
взгляд, это и есть причина других проблем. В частности, отсутствия финансирования. 
Программа должна действовать с 2011 года. Проектно-сметную документацию нужно было 
разработать еще тогда — вот какое теперь отставание», — подвел итоги Юрий Швыткин, 
особо отметив, что в преддверии Универсиады 2019 года в крае необходимо создать 
полноценную службу. 

Newslab.ru 
 

Красноярцы стали реже покупать автомобили в кредит  
Подобная тенденция наблюдается и в среднем по России. Вместе с тем, снижение 

количества выданных автокредитов в 3 квартале 2015 года происходит на фоне увеличения 
их среднего размера. 

Доля  кредитных автомобилей в структуре автопродаж снизилась до 37 процентов в 
третьем квартале этого года по отношению ко второму кварталу. Такие данные приводит 
Национальное бюро кредитных историй (НБКИ). Согласно их данным,  в 3 квартале 2015 года 
в целом по России было выдано 135,5 тысяч новых автокредитов, это на 1,87% (или на 2,5 
тыс. единиц) больше показателя 2 квартала 2015 года и на 34% хуже результата 3 квартала 
2014 года. «При этом снижение количества выданных автокредитов в 3 квартале 2015 года 
происходит на фоне увеличения их среднего размера», - отмечают аналитики. 

Деньги 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Минобороны: потерь среди военнослужащих ВС России в Сирии нет 
Никаких потерь среди военнослужащих Вооруженных сил РФ в Сирии нет, сообщает во 

вторник управление пресс-службы и информации Минобороны России. 
"В связи с появляющимися сообщениями в иностранных СМИ о якобы гибели в Сирии 

российских военных, заявляем: никаких потерь среди военнослужащих Вооруженных сил РФ 
в Сирии нет", — говорится в сообщении оборонного ведомства. 

Ранее агентство Рейтер сообщило со ссылкой на "высокопоставленный 
правительственный источник", что трое россиян погибли в результате артиллерийского 
обстрела позиций армии Сирии в Латакии. 

В посольстве РФ в Дамаске эту информацию также опровергли, заявив, что это похоже 
на очередной информационный вброс. 

Ряд ведущих западных СМИ уже не раз сообщали со ссылкой на анонимные источники о 
якобы имевших место инцидентах в ходе операции РФ в Сирии, однако официального 
подтверждения эта информация не находила. 

С 30 сентября Россия по запросу президента Сирии Башара Асада начала наносить 
точечные авиаудары по объектам террористов "Исламского государства" в Сирии. За это 
время ВКС РФ нанесли сотни ударов, уничтожив тренировочные лагеря, пункты 
командования, склады боеприпасов и другие объекты. Кроме того, 26 крылатых ракет 
выпустили корабли Каспийской флотилии, которые успешно поразили объекты ИГ. Благодаря 
поддержке ВКС России с воздуха сирийские военные продвинули наступление на 
террористов на земле, сейчас правительственная армия ведет активную фазу наступления. 

РИА Новости 
 

Голодец опровергла повышение пенсионного возраста в России 
Вице-премьер Ольга Голодец заявила, что правительство пока не планирует повышение 

пенсионного возраста. "Не планируем, на той перспективе, которую мы для себя определяем 
- нет, пока не планируем", - сказала Голодец журналистам во вторник, отвечая на вопрос, 
когда правительство планирует вернуться к обсуждению повышения пенсионного возраста 
для россиян. 

Накануне глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев высказал мнение, что 
альтернативы повышению пенсионного возраста не существует, и предложил поднять его до 
63 лет и для мужчин, и для женщин. 

Со своей стороны глава думского комитета по труду Ольга Баталина во вторник заявила 
о бессмысленности рассуждений по поводу возможного повышения пенсионного возраста в 
РФ. 

"Президент и премьер неоднократно заявляли, что в настоящее время Россия не готова 
к повышению пенсионного возраста в силу невысокой продолжительности жизни. Другие 
дискуссии на эту тему считаю бессмысленными", - сказала Баталина журналистам. 

INTERFAX.RU 
 

Сбербанк снизил размер первого взноса по ипотеке до 15% 
Снижение первоначального взноса на ипотеку в Сбербанке на 5 п.п. станет самым 

масштабным снижением с начала этого года в этом российском банке.  
Начальник отдела залогового кредитования банка Алексей Трубников заявил, что 

Сбербанк снизит размер первоначального взноса по ипотеке с 20% до 15% стоимости 
приобретаемой недвижимости, передает РИА Новости. 

Трубников заявил, что это будет самое масштабное снижение взноса  первоначального в 
этом году. Оно запланировано на 26 октября. 

Исключением станут ипотечные продукты с госсубсидированием, где, согласно 
постановлению правительства, первый взнос должен составлять 20%. 

Трубников заявил, что «это будет мощный эффект иметь на рост выдачи ипотеки на 
вторичном рынке жилых домов». 
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В СМИ говорится, что эта мера не потребует государственной поддержки. 
Говорится, что около 20 банков в настоящий момент предлагают ипотеку со взносом 

ниже 15%, но онм не являются массовыми. Предлагают такие программы в том числе 
Райффайзенбанк, «Дельта Кредит» и Россельхозбанк. 

Отметим, что в настоящий момент на долю Сбербанка приходится 49,7% всех ипотечных 
кредитов в России. 

Старший вице-президент ВТБ24 Андрей Осипов отметил, что такая мера позволит 
Сбербанку оттянуть  на себя часть клиентов — тех, у кого нет средств для взноса по ипотеке 
в размере 20%. 

Однако Осипов заявил, что, на его взгляд, эта мера не актуальна, поскольку цена на 
жилье в большинстве регионов падает. 

 Накануне Сбербанк снизил ставки по ипотеке на вторичном рынке недвижимости, и до 
конца года кредиты будут выдаваться под 13,95% годовых. Условия акции распространяются 
на все кредиты от 12 месяцев до 30 лет. 

Бизнес 
 

В S7 подтвердили покупку совладельцем "Сибири" не менее 51% акций "Трансаэро" 
Совладелец ПАО "Авиакомпания "Сибирь" (входит в группу S7 Airlines) Владислав Филев 

подписал соглашение о покупке у Александра Плешакова "не менее 51% акций "Трансаэро", 
сообщил "Интерфаксу" представитель S7. 

По данным РБК, гендиректор и совладелец S7 Филев и Плешаков подписали соглашение 
вечером во вторник. По данным издания, о сделке знает и топ-менеджер одного из банков-
кредиторов компании. Сумму сделки ее участники не раскрыли, но, по словам Плешакова, 
которые приводит РБК, цена пакета составила "существенно более одного рубля", а сумма 
"удовлетворит всех участников сделки". 

"Я готовил это соглашение в том числе и потому, что не хотел бы допустить 
монополизацию авиарынка, чтобы пассажиры и сотрудники отрасли имели возможность 
выбора между авиакомпаниями. Кроме того, наша цель была в том, чтобы не пострадали 
многолетние партнеры и кредиторы авиакомпании, которые, несомненно, понесли бы ущерб в 
случае банкротства", - приводит РБК слова Плешакова. 

Филев сообщил изданию, что у акционеров S7 "есть план урегулирования отношений с 
кредиторами "Трансаэро", не уточнив подробностей и сказав лишь, что новые акционеры 
"всеми силами постараются избежать банкротства авиакомпании". 

В "Аэрофлоте" "Интерфаксу" не стали комментировать информацию о покупке 
акционером "Сибири" пакета "Трансаэро". 

INTERFAX.RU 
 
В Минэкономразвития отказались от антикризисного плана  

Антикризисный план на 2016 год принимать не следует, правительству целесообразно 
вернуться к плановой работе в рамках основных направлений деятельности, заявил замглавы 
Минэкономразвития России Олег Фомичев, сообщает РИА «Новости». 

«Пока мы скорее считаем, что нового плана не нужно, что нам нужно возвращаться к 
плановой работе в рамках основных направлений деятельности правительства и 
балансировать краткосрочные меры, которые и так принимаются, с мерами, которые нужны 
для того, чтобы дальше развиваться», — сказал он. 

Ранее сообщалось, что Министерство экономического развития прогнозирует, что 
российская экономика начнет расти уже в четвертом квартале 2015 года. 

Согласно опросу, треть россиян недовольна правительством за борьбу с кризисом. 
«Газета» 

 
Пенсии и зарплаты сократят сильнее, чем предполагалось 

Ради экономии бюджета правительство решило сократить реальные пенсии с помощью 
так называемой неполной индексации. По официальным прогнозам, пенсии с учетом 
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инфляции сократятся в 2016 году примерно на 8%. Однако на самом деле потери 
пенсионеров и бюджетников будут значительно больше, чем предполагает правительство.  

Дело в том, что данные Росстата об инфляции занижены примерно на треть из-за 
использования устаревшей структуры потребительских расходов граждан, которая 
обновляется только раз в год. Если же оценивать рост цен по текущим расходам, то есть по 
фактически сделанным покупкам, то потери покупательной способности пенсионеров и 
бюджетников могут перевалить за 12%.  

Новые данные о реальном росте цен в РФ опубликовал вчера холдинг «Ромир», который 
следит в реальном времени за покупками тысяч россиян. 

Текущий уровень годовой инфляции в сентябре достиг 15,7%, сообщает Росстат. Но в 
правительственных прогнозах записано, что рост цен по итогам 2015 года не превысит 12,2%. 
И именно на этих показателях базируется решение властей индексировать пенсии в феврале 
будущего года только на 4%. В этом случае потеря покупательной способности пенсионеров 
составит около 8%. Чуть больше пострадают бюджетники, зарплата которых в 2016 году 
будет заморожена. По-видимому, в правительстве сочли эти потери приемлемой ценой за 
попытку стабилизировать бюджет-2016. Однако вчера выяснилось, в этих прогнозах может 
быть системная ошибка из-за использования заниженных показателей инфляции. 

Вчера холдинг «Ромир» и специалисты Академии народного хозяйства и госслужбы 
(РАНХиГС) представили альтернативные оценки темпов роста цен в стране. Как известно, 
Росстат измеряет инфляцию с учетом фиксированной структуры потребления населения по 
всей стране. Сотрудники Росстата регулярно записывают цены на широкий круг товаров по 
всей стране. А потом суммируют их с учетом реальной структуры потребления, которая 
измеряется на основании выборочного обследования семей и обновляется только один раз в 
год.  

В «Ромире» предлагают оценивать инфляцию не по ценникам, а по реально 
совершаемым покупкам. Для этого используется так называемая скан-панель домохозяйств, 
которая включает 10 тыс. россиян. Они сканируют штрих-коды всех купленных товаров и 
оперативно передают их в общую базу данных. Так оценивается рост цен не по 
прошлогодней корзине потребления, а по сегодняшней. 

По этой представительной группе товаров рост цен к октябрю составил 13,6% при 
официальной инфляции в 10,5%. Индикатор роста цен по «Ромиру», так называемый 
дефлятор, показывает, сколько покупатели в действительности платят за товар. «В стране 
есть гречка по 150 и 60 руб. Но чаще всего люди покупают гречку по 89 руб., так как она 
относительно приемлемой цены и качества», – поясняет представитель «Ромира» Евгения 
Рубцова. В сентябре значение дефлятора «Ромира» относительно августа составило 1,29% 
при официальном значении инфляции, рассчитываемом Росстатом, в 0,6%. «Индексы 
Росстата фактически являются макроэкономическими показателями с сильной политической 
составляющей. А дефлятор «Ромира» – это микроэкономический показатель. Дефлятор – это 
более чуткий инструмент для измерения потребительского поведения и ценового выбора, 
поэтому и более приспособлен для прогнозов. Было бы неплохо, чтобы госструктуры 
обратили большее внимание на микроэкономические процессы», – отмечает Рубцова. 

В самом Росстате признают, что обновление структуры потребления только раз в год 
может вносить некоторые искажения и переход к анализу текущих покупок это прогрессивная 
тенденция. Но опрошенные «НГ» эксперты не спешат критиковать цифры Росстата.  

«Независимая газета» 
 

ВЦИОМ фиксирует изменения социального настроения россиян. По данным социологов, 
индекс социальных настроений достиг годового минимума. 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) зафиксировал 
рекордное снижение индекса социальных настроений россиян относительно положения дел в 
стране. Сегодня этот показатель составляет 58 пунктов (с мая опустился на 15 пунктов). При 
этом ситуацию в своей жизни соотечественники оценивают более оптимистично. Кроме того, 
заметно снизился уровень оптимизма по отношению к будущему.   
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Было опрошено 1,6 тыс. человек из 130 населенных пунктов 46 регионов страны.   
Если в сентябре 2014 года индекс социальных настроений, показывающий отношение к 

ситуации в стране, составлял 68 пунктов, то за год опустился на 10 пунктов (58 — в сентябре 
текущего года). При этом сегодняшний показатель весьма оптимистичен по сравнению с 
аналогичным периодом 2009 года, когда он и вовсе опустился до 22 пунктов.   

Доля положительных оценок с мая по сентябрь снизилась с 85 до 77%, а негативных, 
напротив, увеличилась — с 12 до 19%. 

Что касается индекса социальных настроений относительно своей жизни, его снижение 
не настолько заметно. С мая-июня текущего года он опустился с 82 до 76 пунктов. Год назад 
(в сентябре 2014-го) был зафиксирован аналогичный показатель.    

Данные сентябрьского опроса показывают, что почти треть респондентов (30%) 
оценивают свою жизненную ситуацию на «хорошо» или «отлично», 57% чувствуют себя 
«нормально» и каждый десятый (11%) — «плохо» или «ужасно». Молодые и 
высокообеспеченные люди давали более высокие оценки своей жизненной ситуации, нежели 
пожилые граждане с низким достатком.   

Третий индекс, приведенный в данном исследовании, касался социальных ожиданий. Он 
показывает, насколько оптимистично россияне оценивают будущее страны. С июля по 
сентябрь он упал на 13 пунктов (с -39 до -52 пунктов). 

С июля по сентябрь доля тех, кто считает, что «тяжелые времена уже позади», 
снизилась с 27 до 19%. При этом количество считающих, что самое страшное еще впереди, 
напротив, увеличилось — с 40 до 48%.  

Исследование показывает, что год назад россияне смотрели в будущее с большим 
оптимизмом. В сентябре 2014 года этот показатель составлял -22 пункта. Сегодняшний 
результат также уступает показателю «кризисного» 2009 года (-36 пунктов в сентябре). При 
этом радует, что за последние 6 лет индекс не выходил из области отрицательных значений. 

— Преобладание негативных оценок пока относится не к текущей ситуации (здесь 
россияне в основной части считают положение дел приемлемым), а к ожиданиям, — отмечает 
директор по коммуникациям ВЦИОМа Алексей Фирсов.  

 izvestia.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как нас опять "порвали в клочья" 
Обращает на себя внимание «новая фишка» западных СМИ. Точнее, не совсем новая и 

даже не забытая старая, а это некое очередное воплощение знаменитого обамовского мема 
«экономика России порвана в клочья». В чём же это воплощение выражается? А выражается 
в том, что британская пресса, которая ещё совсем недавно считала, сколько времени 
необходимо, чтобы «санкции убили российскую экономику», теперь ударилась в подсчёты 
того, сколько ещё дней (часов, минут…) продлится российская операция в Сирии, которая 
«доест последние крохи российского бюджета». 

 Так, британская Daily Telegraph выходит с материалом, в котором авторы всерьёз 
заявляют: «У России кончаются финансы». При этом ссылка идёт на «независимые 
рейтинговые агентства» - мол, посмотрите, суверенный рейтинг России агентствами снижен, 
а значит, пора считать дни до «конца России». Только вот Daily Telegraph почему-то не 
сообщает своим читателям, что суверенный рейтинг России эти самые рейтинговые 
агентства снизили задолго до того, как первый российский военный самолёт сбросил бомбы 
на террористов ИГИЛ и «Фронта ан-Нусра». Как не сообщает и того, что с момента снижения 
российских рейтингов S&P или Fitch Россия не просрочила ни единого платежа по выплате 
внешнего долга, при этом сократив темпы инфляции, стабилизировав траты Резервного 
фонда, курс национальной валюты и нарастив инвестиции со стороны целого ряда стран, 
включая как финансовый центр Европы – Люксембург, так и ключевого игрока на нефтяном 
рынке мира – Саудовскую Аравию. 

 Daily Telegraph цитирует главу Русала Олега Дерипаску: Мы должны перестать смотреть 
на обменный курс (рубля), а начать задумываться о том, какая экономическая политика нам 
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нужна. Никто ведь не будет занимать деньги в валюте под 12% для того, чтобы их потом 
вкладывать. На самом пике ВВП России достигал значения в 2,3 триллионов долларов. 
Сейчас эта цифра опустилась до 1,2 триллионов. Я боюсь, что мы вернёмся к уровню 1998 
года, когда размер ВВП составлял 700 миллиардов долларов. 

Тут же Daily Telegraph делает своеобразный комментарий заявления Олега Дерипаски, 
который автоматически даёт понять, для каких целей британское издание вообще решило 
опубликовать этот материал – очередной бредоматериал «о разорванной в клочья 
экономике»… Британские «эксперты» пишут, что при таких объёмах ВВП, которые обозначил 
Дерипаска, Россия по определению не может претендовать на статус сверхдержавы. При 
этом приводятся данные о ВВП Нидерландов – 850 млрд. долларов. Мол, посмотри, Россия, 
экономика Голландии по своим объёмам почти наравне с экономикой России, а ты, Россия, 
всё ещё пытаешься говорить о каких-то притязаниях на многополярный мир... 

Все эти заявления о том, что у России «вот-вот кончатся деньги», и она «на коленях 
приползёт к однополярному владыке», из-под которого давно не выползает и сама Британия, 
выглядят своеобразной самоуспокоительной мантрой для Запада. Ведь не может же «самая 
демократическая после американской и украинской» пресса в мире – пресса Её Величества – 
своим читателям представлять объективные материалы о том, что в современных условиях 
не всё «окей» в экономике далеко не только России, и что страны Евросоюза испытывают 
порой куда более острые проблемы экономического характера. Не может же британская 
пресса представить своим подписчикам объективные данные и о том, что американская 
«коалиция» в той же Сирии ничего «успешнее» сбрасывания оружия террористам и 
попадания «демократических» бомб в экскаваторы и транформаторные подстанции на 
сирийской территории не добилась, а российские ВКС, поддерживающие сирийскую армию, 
добились. Ведь если всё это та же Daily Telegraph в качестве информационного блюда 
выдаст на одной из своих полос сегодня, то уже завтра по всем канонам «демократии» в 
издании сменится главный редактор вместе с кадровым подбором действующих журналистов. 

 Потому, чтобы выслужиться перед «исключительными», им и приходится подтявкивать о 
«порванной в клочья экономике», о «тотальных неудачах ВКС РФ в Сирии» и бомбардировках 
«бородатых беременных мальчиков и слепых котят»… 

Главная направленность материалов – Россия всё делает не так, Россия – «верблюд», а 
те, кто пытается доказать, что Россия – не верблюд – «нецивилизованные кремлепуты, 
зомбированные московской пропагандой варвары». 

В принципе, действительно ничего нового за исключением, пожалуй, того, что в 
материалах «друзей» теперь появился термин «Сирия». Всего несколько месяцев назад 
муссировался термин «Украина», раньше – «Чечня», ещё раньше – «Афганистан», «Корея» и 
т.д. И везде посыл один: светлые натовские эльфы несут добро и благополучие всему миру 
(не упоминая, что благополучие эльфов складывается из взятых силой под свой контроль 
нефтяных месторождений и рек пролитой крови тех, кому «добро» эльфы несли), а русский 
«мордор» - нищий, изорванный в клочья, со звериным оскалом – это ужас планетарного 
масштаба. 

Как факт: старая пластинка поменялась на новый цифровой накопитель, а вот 
композиции не изменились ни по содержанию, ни по тональности, и даже аранжировщик 
реально халтурит, используя «музыкальные» эффекты образца 40-летней давности. 

 topwar.ru 
 

Киссинджер: РФ обрушила геополитический расклад США на Ближнем Востоке 
США потеряли ту роль, которую они играли на Ближнем Востоке в течение последних 

четырех десятилетий, пишет бывший глава Госдепартамента США Генри Киссинджер в 
статье для Wall Street Journal. 

Не успели начаться споры о том, способствует ли Совместный комплексный план 
действий в отношении ядерной программы Ирана стратегической стабильности Ближнего 
Востока, как обрушился весь стратегический расклад в регионе. Российская военная 
операция в Сирии стала очередным симптомом ослабления роли Америки на Ближнем 
Востоке, которую США приняли на себя по итогам арабо-израильской войны 1973 года. 
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Сейчас этот геополитический расклад рухнул. Четыре страны в регионе фактически 
лишились государственности. В Ливии, Сирии, Йемене и Ираке к власти рвутся 
негосударственные игроки. Изрядную часть Ирака и Сирии контролируют религиозные 
радикалы, провозгласившие себя "Исламским государством" и объявившие войну нынешнему 
миропорядку.  

Противоречащие друг другу тенденции, осложненные американским отступлением из 
региона, дали России впервые в своей истории возможность осуществлять военные операции 
в самом сердце Ближнего Востока. Россия в первую очередь опасается, что крах режима 
Асада может повергнуть Сирию в такой же хаос, в каком находится Ливия, привести к власти 
в Дамаске ИГ и превратить страну в рассадник терроризма. 

Сейчас США в той или иной степени выступают против всех региональных игроков. С 
Египтом у Вашингтона есть разногласия из-за прав человека, с Саудовской Аравией — из-за 
Йемена, со всеми возможными сторонами сирийского конфликта — из-за разницы в целях. 
Соединенные Штаты утверждают, что они хотят ухода Асада. При этом Вашингтон не 
пытается создать эффективные рычаги — политические или военные, — способные его 
убрать. Альтернативной политической структуры, которая могла бы перехватить власть, если 
Асад все-таки уйдет, он тоже не предлагает. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 16 ▲ 0, 72 

EUR 70, 53 ▲ 0, 75 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


